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高一大學校系參訪活動 
 
◎高一孝 丁予涵 
    首先先從環境開始介紹，中興大學校區內有一座森林，也

有一座湖，湖旁邊有很多鴨，然後圖書館很漂亮有很多地方可

供小組討論、也可自己自習，中興大學的建築物也很別緻、靜

宜大學圖書館也很漂亮可惜沒有親眼看見，之後有機會一定會

二次造訪還有校園裡面很美，有一座橋叫鵲橋聽說是很多偶像

劇取景的地方，還有宿舍從外面看感覺很漂亮，還有相對中興

的學生我更喜歡靜宜的學生，因為更加友善，靜宜帶我們參觀

的科系是我比較有興趣的，最喜歡的是西文系，因為我本身就

對語言比較有興趣，老師講得很有趣，教我們一些比較簡單的

西文單字還有發音，再來是資傳系，有一個姊姊在布幕後跳舞，

然後由電視畫面展現出來，我覺得很有趣。 

我可能比較適合讀外文系，首先是有興趣，其次是我的語言方面也不錯，然後較不適合有

關數理方面的所有科系。首先是數理方面很不好，其次是也沒什麼興趣，而且我從小就有一個

當英文老師的夢想。 

然後我嚮往的大學生活大概就是不像國高中要全科包，選甚麼系就專攻甚麼專業，不用擔

心我的數理不好，而拉低平均，還有就是期待跟來自台灣各地的人當朋友、一起住宿等。 

然後未來的讀書計畫目前還在規劃，而我對我的自我期許是希望考上一間好大學，然後是

自己喜歡的科系，也期待高中三年能認真讀書，拚出好成績，不讓支持我的人對我失望，也希

望有一個美好的高中生活。 

 

◎高一孝 王婯盈 
    大學，是人生中很重要的一個階段，也是我

們將要面臨的挑戰，學校替我們安排了大學參

訪，分別是去了靜宜和中興這兩所大學。 

首先，我們先去了靜宜大學，令我最為印象

深刻的是去參觀資傳系，大學的學姐們給我們看

了利用數位科技，將人的動作投影到虛擬影像

上，當學姊在布幕後面跳舞時，螢幕上的虛擬影

像會跟著做相同的舞蹈動作，這帶給我不一樣的

感受及新奇的視覺觀感，是個非常有趣的參觀經驗，

可是這次的參訪還是有遺憾的部分，就是沒去到那聽

說很漂亮的圖書館，但我們還是有去到中興的圖書

館，裡面總共有七層樓，外加地下室一樓，每一層樓

都有不同的書籍類別，也有提供給個人讀書與小組討

論的小空間，讓學生可以更加善用這裡，並打造一個

舒適理想的閱讀環境。 

參訪完了這兩所大學，我收穫滿滿，無論是在認

知方面與經驗方面，都有所提升，這次參訪的兩所大學都有各自的特色，很感謝這次能參訪這

兩所大學所擁有的珍貴經驗，希望未來也能找到自己理想的大學及科系，我會利用高中這三年

的時間努力的充實自己，為了以後的大學生活做好準備。 

 

◎高一孝 陳穎辰 

    我們一大早就從學校出發，到我們的大學參訪第一站:靜宜大

學，靜宜大學位處台中市，距離台中市區比較近，整體來說，學

生通勤較方便，附近還有前幾年才推出的 BRT公車。學校的學風

很自由，雖然是一間私立學校，但是擁有許多私立大學沒有的科

系，讓學生有更多的選擇。而我自己去參訪後的感覺，我比較喜

歡大眾傳播系和資訊傳播系，一方面是我比較感興趣，另一方面

是因為我比較有能力去讀這些科目；而我比較西班牙文學系，因

為我光國際語言英文都學不好了，實在沒有時間和方法再去學習

西班牙語了。在靜宜大學參訪玩了之後，我們在他們的教室度過了美好的午餐的時光。 

    緊接著下午第二站我們來到了中興大學，這是一所中字輩的公立學校，入學所需要的成績

也不低，我沒有把握可以考上，但我還是嚮往中興大學的生活，到了之後，我們沒有特別的去

參觀科系，而是去參觀校園環境，這讓我見識到了中興大學的自然環境是如此美好的，再來我

們去了我最喜歡的中興大學圖書館，他們的特色就是全部都已經資訊化了，以後連預約座位等

功能都可以在網路上直接進行了，變得越來越方便了，圖書館的藏書也越來越多很豐富了，連

我不是他們的學生，都有點想賴著不走了。 

經過了一整天的大學參訪，我也對大學生活與科系越來越了解了，知道了大學也比其他學

習歷程自由許多了，所以我也想考上一個好大

學，希望不用太高，期望有辦法讀到中字輩就

好了，所以我從現在開始要認真讀書！ 

 

◎高一孝 王宇廷 
    我最印象深刻的是在靜宜大學中參訪的外

文系，裡面的老師不僅認真地教我的外語，還

給我們有獎徵答的機會藉機讓我們練習，這不

僅讓我們學習到外語，還讓我們拿到許多上課



常用到的文具，真的讓我收穫滿滿。 

    在高中前，我就非常期待大學的生活，更因為去了

大學參訪，使我對大學的生活更感興趣。 

    為了上到自己喜歡的大學和科系，我認為必須更努

力地念書，才能在人群中脫穎而出，不必花更多時間在

補足自己的缺陷，如此一來，才能夠花更多的時間在自

己喜歡的科系上。 

    在看到中興大學的教職員工位學生設置那麼好的學

習環境，讓我覺得他們對學生的用心，尤其是他們的圖

書館令我最驚訝，不但有 3C產品可以借用，考試期間還

有免費的咖啡，給大家的整體印象更加加分。 

    雖然現在可能上不了那麼好的大學，但我相信只要

更加努力就一定會有更好的期許。 

 

◎高一仁 林婉儒 
   這次去靜宜和中興大學參訪後，發現了國立大學和私立大學的差別，印象最深刻的就是中

興大學的圖書館，中興的圖書館比靜宜的大很多，各樣書籍及設備都比較豐富。中興大學生命

科學系的師資設備及技術也和私立大學的差很多。不是私立的大學不好，而是國立資源比較多

也比較豐富。然後我也發現其實私立的教授都很親切熱情的在教書，讓課堂變得很有趣，靜宜

大學的外語科系也很棒，還有出國當交換學生的機會。不管是私立或是國立大學都有它的好

處，現代的選擇也很多元，私立也有很好的科系，也不好考，我們都該認真的去準備考試。 

    我覺得我不善常讀自然的科系，也不擅長做實驗，比較適合文科，社會類的科系。希望現

在的我能夠好好充實自己，認真學習，如果可以就考國立大學，不要辜負家人的期望及投資。

希望自己能每天都進步一些些，造就更好的未來。 

    看到大學裡的學長姐們這麼熱情的接待我們，就覺得很開心，也從教授的課堂上學到不

少。這一次的大學參訪真是收穫良多，也讓我更確定未來的方向及目標，希望有機會能去更多

的大學參訪，真的很有趣，也希望自己

能夠努力點!!! 

    期許自己未來的每一天都能更進

步，一天比一天更好，將來能準備好學 

測，考上好大學! 

 
◎高一仁 廖文心 
    此次的大學參訪讓我更加的瞭解大

學生活，印象最深刻的事是靜宜大學的

圖書館，給人讀書的座位設計的像咖啡

廳的感覺很文藝。還有去中興大學做的

無菌培養皿，瓶子裡底座像果凍的地方

竟然能種植物，讓人感覺真的很特別。 

    大學參訪的科系沒有很多所以我也不太瞭解這兩所大學

有的科系，但如我想讀的可能想往文學或藝術的科系去選擇。

嚮往的大學生活，想自由的過完，因為是單選科系不用全部的

科目都得讀，所以課業的壓力相對的較少。 

    自我期許，我想考上一間還不錯的大學，未來能找到一個

不錯的工作，平靜的過生活。 

 
◎高一仁 周逸禎 
    我最有印象的是靜宜大學的西班牙語系，超級有趣的，大家都很投入的去發言，雖然大家

講的都沒很標準，但這門課一點都不無聊，老師也很會帶動氣氛，而且他們的福利還有出國，

真的深深吸引我，西班牙文是重要語言之一，所以有想要學，讓自己又會多一種語言，對自己

幫助很大，還有這次去靜宜大學給我的感覺很好，因為人很多，而且環境很大，有那種大學該

有的氣氛，而且女生都很有氣質又很正，如果有機會我會想去靜宜讀，最後也要感謝帶我們班

的哥哥，人超好又很有耐心，還會帶我們去買東西，也會跟我們聊天，那天的收穫，我覺得很

夠了。 

    下一站是中興大學，只去了一下，沒有很深入的去了解校園四周，不過我覺得他們講解有

點無聊，雖然有手做培養皿，但整個氣氛就很低沉，而且校園氣氛沒有比靜宜來得好，如果有

機會的話再去深入了解一下，但有一點我覺得很可惜，因為我大學想學建築系或服裝系，但這

次去都沒有去了解到。 

 

◎高一孝 呂彥伶 

參訪靜宜大學中，印象最深刻的學系是資訊工程，有如專業電競的設備，讓我們實際體驗

操作，觀測星座並且試玩該學院學生製作的遊戲，也因為這次得參訪，看到現在流行的虛擬主

播，背後的操作及器具，而且，還有一位姊姊裝上裝備，透過螢幕變身為虛擬人物跳舞給大家

看。真的很厲害，科技真的好偉大！ 

參訪中興大學的圖書館時，就會開始覺得一般縣市的圖書館內藏書量真的不比中興大學裡

多，而且，在我剛踏入館內的那一刻，

就覺得大學的生活其實是很充實，可

能也因為接近期中考了吧！好多大學

生都在為了考試衝刺，整體的讀書風

氣超好！ 

參觀完兩所大學後，不管是私立的靜

宜，還是國立的中興，都是各有優點

的學校，也因為這次的參訪，讓我更

加了解大學內所含的學院，以及學院

內的系所，為了想考到理想的科系，

必須現在開始努力！！ 


